

Carriedo teme que el Gobierno negocie la financiación con los «separatistas»

El consejero muestra su preocupación porque la financiación autonómica se esté negociando «solo» con los partidos separatistas «que quieren debilitar la unidad de España»

VALLADOLID

El consejero de Economía y Hacienda, Carlos Fernández Carriedo, mostró su descontento con el Gobierno por no explicar claramente a las comunidades «cuál es su posición» con respecto a la financiación autonómica. «Cabe el riesgo de que la financiación, que es una cuestión del Consejo de Política Fiscal y Financiera, se esté negociando fuera», remarcó el dirigente castellano y leonés, a la vez criticó que parece que «se esté negociando un modelo de financiación con unos partidos separatistas que luego se quiera imponer al resto de las comunidades autónomas».

En este sentido, recaló que está produciendo una negociación con una parte de los partidos separatistas «sin que el Gobierno tenga la intención de dar información ni participación al conjunto de las comunidades, porque no se nos ha convocado a ninguna reunión específica para relanzar la financiación ni para informarnos sobre la posición del Ejecutivo central», explicó Fernández Carriedo que volvió a hacer hincapié en que el deseo de Castilla y León es «participar en condiciones de igualdad del modelo de financiación», informa Ical.

Como ya había planteado a su entrada a la cita con la ministra de Hacienda, María Jesús Montero, el consejero entiende que la financiación de la regiones se debe debatir «desde la igualdad» entre todos los territorios, y debe garantizar «la solidaridad y el coste en la prestación de los servicios públicos». Sin embargo, a su juicio, «parece que el Gobierno no quiere dar lugar a esta participación de todas las comunidades autónomas».

Cuestionado directamente por la



Fernández Carriedo junto a Heidi Millán María Jesús Montero en el Consejo de Política Fiscal y Financiera. ICAL

exigencia realizada por la consejera catalana de Economía y Hacienda en funciones, Natàlia Mas, que plantea una «financiación singular» en la que Cataluña gestione y recaude el 100% de los impuestos que se pagan en su territorio, Fernández Carriedo reconoció que la propia dirigente catalana lo había manifestado en la reunión del Consejo de Política Fiscal y Financiera, mientras el Ejecutivo central «daba la llamada por respuesta».

«Nosotros hemos pedido que se nos dé información sobre cuál es la posición del Gobierno en torno a la financiación autonómica y el Gobierno parece que no tiene posición»,

subrayó antes de incidir en la «preocupación con la que salimos de esta reunión por la falta de información, la falta de voluntad de diálogo, la falta de interés por impulsar la financiación autonómica y la posibilidad de que se esté avanzando en la financiación solo con unos partidos políticos que lo que quieren es debilitar la unidad de España».

DÉFICIT

Por otro lado, el motivo central de este Consejo de Política Fiscal y Financiera fue la presentación por parte del Gobierno a las regiones de la senda de déficit y deuda para los siguientes tres años, así como

el reparto de las entregas a cuenta para 2025. Así, la ministra de Hacienda, María Jesús Montero, comunicó a las autonomías que podrán incurrir en un déficit máximo del 0,1% del PIB en 2025, lo que supone dos décimas de margen fiscal respecto a la anterior senda, que implicaba alcanzar un superávit del 0,1% de PIB.

Esta nueva hoja de ruta, que se aprueba en Consejo de Ministros antes de pasar por el Parlamento, da mayor margen fiscal a las comunidades no solo en 2025, sino también en 2026 y 2027, años para los que también se fija un déficit del 0,1% del PIB.

materia de coordinación» para «perseguir a empresas ficticias», llamadas también 'buzón', que a través de una matriz falsa en un país buscan «aprovechar la legislación del mismo, más favorable, para prestar servicio en otros», y donde ya se ha establecido una colaboración euromediterránea para «luchar contra el fraude en esta materia».

Por ayudar en esta lucha, el presidente del CESCyL, Enrique Cabero, recomendó a la Junta que «mejore y amplíe los datos estadísticos» sobre estos desplazamientos entre la frontera de Castilla y León y las regiones Norte y Centro de Portugal por su importancia a ambos lados de La Raya y por la utilidad de la información para administraciones como la Inspección de Trabajo o la Seguridad Social.

Aumenta la cuantía para ayudas en obras y servicios del sector turístico

VALLADOLID

El Servicio Público de Empleo de Castilla y León (EcyL), dependiente de la Consejería de Industria, Comercio y Empleo, amplió en 450.000 euros la cuantía total de las subvenciones para la realización de obras y servicios relacionados con actividades en el sector turístico y cultural dirigidas a los municipios de la Comunidad con más de 5.000 habitantes. Así figura en el Boletín Oficial de Castilla y León (Bocyl), consultado por Ical, en el que se publica el extracto de la resolución, firmada por el ya exconsejero de Industria, Comercio y Empleo como presidente del EcyL, Mariano Veganzones, para modificar la resolución de 27 de mayo por la que se convocaban estas subvenciones para municipios de más de 5.000 habitantes, y que entonces cifraba la fija total para las ayudas en 3 millones de euros.

Podrán ser beneficiarios de estas subvenciones los municipios con más de 5.000 habitantes que lo soliciten cumplan los requisitos y contraten temporalmente a personas desempleadas.

La compraventa de viviendas cae un 18,5% en Castilla y León

VALLADOLID

La compraventa de viviendas cayó un 18,5% en Castilla y León durante el mes de mayo, hasta alcanzar las 2.065, pese a lo que la situación en la Comunidad es tres puntos mejor que en el conjunto del país, donde las 44.013 viviendas transmitidas suponen un descenso del 21,5% con respecto al mismo mes del año anterior, según figura en los datos publicados por el INE, informa Ical.

El descenso de Castilla y León es el sexto menos pronunciado en un mes de caídas generalizadas en todo el país donde destacaron las de Asturias (-25,8%), Andalucía (-25%) y Cataluña (-24,5%). Por el contrario, País Vasco y La Rioja contuvieron algo la bajada nacional con descensos menos pronunciados, del 3 y el 8,6%, respectivamente. Asimismo, en el quinto mes del año se contabilizaron en Castilla y León 374 compraventas de vivienda nueva y 1.691 de segunda mano, mientras que si la división se hace entre vivienda libre y protegida, el número de transmisiones se elevó hasta las 1.891 en el primer caso por las apenas 174 del segundo.

Más de la mitad de los trabajadores que vienen a España son de Portugal

VALLADOLID

Un estudio auspiciado por el Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, y elaborado por dos investigadores de la Universidad de Salamanca, desvela que más de la mitad de los trabajadores que se desplazan a España para prestar un servicio proceden de Portugal.

Se trata de uno de los datos aproximados que presenta el estudio sobre 'Desplazamiento intracomunitario de trabajadores entre Portugal y España. Implicaciones en las regiones de centro de Portugal y Castilla y León', que fue presentado en

la sede del CESCyL, y que también desvela que cada cinco años se duplica el volumen de desplazamientos de trabajadores desde España a países de la Unión Europea para prestar servicios, siendo Portugal el destino del 18% de ellos, según informa Ical.

Es una realidad «suficientemente significativa», que crecerá en años posteriores, según afirmó el director del estudio, el profesor titular de la Universidad de Salamanca Jesús Baz, que referenció que se trata de una temática «bastante desconocida por el gran público» pero

que cuenta con un marco jurídico europeo desde los años 90.

No obstante, reconoció la ausencia de datos y, por ello, justificó la realización del estudio para «hacer una panorámica general de la caracterización de los desplazamientos transnacionales de los trabajadores en el marco de la prestación de servicios entre distintos países de la Unión Europea». Un tema «difícil de cuantificar» pero que el estudio intenta esclarecer con «algunas pinceladas» de la caracterización de estos desplazamientos.

Se trata así de una «avanzadilla en

Castilla y León

El PP garantiza la estabilidad de los ayuntamientos

► Carmen Fúnez asegura en Burgos que el «sentido de la responsabilidad solo ha fallado en la dirección nacional de Vox»



RICARDO ORDÓÑEZ/ICAL

La vicesecretaria de Organización junto a Suárez, Ayala y Vázquez

Javier Prieto. BURGOS

El Partido Popular (PP) ve el futuro de los ayuntamientos donde gobiernan con Vox con «muchísima tranquilidad» porque consideran que el «sentido de la responsabilidad solo ha fallado en la dirección nacional de Vox y no en los ayuntamientos ni en las direcciones provinciales».

Así lo garantizó la vicesecretaria de Organización del Partido Popular (PP), Carmen Fúnez, antes de

participar en la reunión de la Junta Directiva Provincial del PP de Burgos.

«Estamos con una tranquilidad absoluta y teniendo las cosas claras. Las tuvimos claras para no aceptar chantajes y amenazas, y las tenemos claras para seguir desarrollando nuestro proyecto político», apuntó la vicesecretaria de Organización del PP, que defendió que existen dos maneras de entender la política: «aquellos que aceptan chantajes y amenazas y aquellos que no».

«De momento, aquí el único que ha aceptado chantajes y amenazas es Pedro Sánchez, tragando con todas las exigencias y peticiones de los independentistas», continuó Fúnez, que añadió que al otro lado se encuentra el PP. «La primera vez que nos han puesto un chantaje encima de la mesa nos hemos mantenido firmes sabiendo que lo importante son los ciudadanos y no solo las siglas», añadió el dirigente popular.

Asimismo, en relación a si el PP sigue viendo a Vox como un socio fiable de cara al futuro, Fúnez considera que «no hay que hablar de Vox en su totalidad». «La decisión que tomó la dirección nacional de Vox no es compartida por muchas de sus direcciones autonómicas, provinciales ni locales, y nada que ver con lo que piensan sus afiliados, simpatizantes y votantes». «Nuestro proyecto de futuro se basa en hacer realidad lo que en aquel momento decidimos que íbamos a aplicar», subrayó.

Portodo ello, Fúnez aseguró que su partido es ahora mismo el «único partido político» en España que es «garantía de estabilidad y buen gobierno».

Defendió así la «estabilidad» de su partido en las políticas públicas y en las instituciones donde gobiernan, poniendo de ejemplo los gobiernos de Alfonso Fernández Mañueco en Castilla y León, Cristina Ayala en Burgos y Borja Suárez en la Diputación, donde se «trasladan medidas concretas a los problemas que tienen los ciudadanos», y además se trabaja en la «búsqueda de más oportunidades para los vecinos de Burgos y Castilla y León».

Aseguró así que el PP fortalecerá «aún más» la oposición a Pedro Sánchez y serán leales a España y los españoles.



AYTO. VALLADOLID

Dinesh K Patnaik, Lago, Carnero y Rodríguez firman el acuerdo

El Gobierno de la India refuerza su apoyo a la Casa de Valladolid

► Incrementa su aportación un 20% para seguir impulsando su promoción

E. Ajuria. VALLADOLID

El Gobierno de la India renovó su apoyo a la Fundación Casa de la India a través de un nuevo convenio de colaboración firmado por el embajador de la India en España, Dinesh K Patnaik; el alcalde de Valladolid, Jesús Julio Carnero; el rector de la Universidad de Valladolid, Antonio Largo, y el director de la Fundación Casa de la India, Guillermo Rodríguez.

El acuerdo suscrito en la capital vallisoletana tendrá vigencia durante los próximos cinco años y cuenta con una aportación de 120.000 euros por cada año financiero por parte del Consejo Indio de Relaciones Culturales del gobierno de la India (ICCR), lo que supone un incremento de un 20 por ciento en la aportación económica para el nuevo periodo de validez.

Además, el Gobierno de la India contribuirá anualmente contenidos culturales mediante la organización de espectáculos de artes escénicas y música, la participación de conferenciantes, profesores o visitantes en diferentes programas culturales o académicos y la realización de exposiciones.

Asimismo, el ICCR proporcionará a la Casa de la India su apoyo en la ampliación de la «Junta de Amigos» con la invitación de empresas y entidades destacadas de la India.

La Casa de la India en España se constituyó en Valladolid el 17 de marzo de 2003 como fundación de carácter cultural, y con tres patronos fundadores: la República de la India, a través de la Embajada de la India en Madrid; el Ayuntamiento de Valladolid; y la Universidad de Valladolid, a los que se unió en 2014 el Consejo Indio de Relaciones Culturales del gobierno de la India.

La Casa de la India es el tercer centro cultural de la India que se abrió en Europa amparado por el gobierno de la India, tras el

Se creó en marzo del año 2003 y fue el tercer centro cultural de este país asiático en Europa

Nehru Center de Londres y el Tagore Zentrum de Berlín, aunque bajo una fórmula jurídica diferente.

Como fundación cultural pionera que integra al gobierno de la India, socios locales y una extensa red de entidades colaboradoras públicas y privadas, la Casa de la India se ha consolidado como modelo para la diplomacia cultural de la India en el exterior.

Esta institución ha permitido acercar a los vallisoletanos y turistas la cultura y tradiciones del país asiático.



RUBÉN CACHO/ICAL

Economía

Cabero considera vital recuperar totalmente el Diálogo Social

El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Enrique Cabero, consideró «imprescindible recuperar de manera inmediata» el Diálogo Social en materia de empleo en Castilla y León, tras el cese del consejero Mariano Veganzones. Así lo hizo en la presentación del estudio «Desplazamiento intracomunitario de trabajadores entre Portugal y España».

Mañueco pide máximo esfuerzo y trabajo en equipo al nuevo Gobierno

◆ Isabel Blanco, nueva vicepresidenta, destaca que la Igualdad es una bandera del Ejecutivo

ICAL | VALLADOLID

■ El presidente de la Junta de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, pidió ayer a su nuevo Gobierno «trabajo en equipo» y «máximo esfuerzo» para ser útiles a los ciudadanos y en la transformación de la Comunidad, y destacó que su Ejecutivo «está en marcha con personas de gran valía para continuar en la estabilidad y certidumbre» para este territorio.

Fernández Mañueco, en la toma de posesión de la nueva vicepresidenta y de los tres consejeros —dos nuevos y una que cambia de cartera— después de la ruptura del pacto de gobierno por parte de Vox y de iniciar una etapa en solitario, acudió al triunfo de ayer de la selección española de fútbol en la Eurocopa para reivindicar los éxitos del «trabajo en equipo».

Es lo que pidió a su segundo Gobierno de esta legislatura después de que Isabel Blanco, Leticia García, José Luis Sanz Merino y María González Corral juraran los cargos de vicepresidenta y de titulares de Industria, Comercio y Empleo; de Movilidad y Transformación Digital; y de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, en un acto en la Presidencia de la Junta que contó no solo con altos cargos y familiares de los consejeros, sino con los líderes de CCOO y UGT, Vicente Andrés y Faustino Temprano; el presidente de CEOE Castilla y León, Santiago Aparicio, y el de Asaja en la Comunidad, Donaciano Dujo. Tanto a los nuevos consejeros como a los que mantienen sus responsabilidades en el equipo de Gobierno, les pidió un «máximo esfuerzo» para «cumplir compromisos y ser útiles» para las personas, familias, trabajadores y empresarios de Castilla y León, para «continuar en el proceso de transformación de la Comunidad» en aras de convertirla en «una tierra de oportunidades y futuro». El presidente explicó que se hará «siempre con lealtad a España», así como «desde la solidaridad territorial con el resto de comunidades y tendiendo la mano al resto de administraciones públicas «desde la exigencia y la defensa de los intereses de Castilla y León».

Fernández Mañueco se mostró convencido de que la nueva vicepresidenta de la Junta y titular de Familia e Igualdad de Oportunidades, Isabel Blanco, responderá los retos exigidos en el nuevo cargo, donde sustituye a Juan García-Callardo (Vox), aunque no tendrá la vicepresidencia no



El presidente con los miembros de su nuevo gabinete. NACHO GALLEGOS

Sin altos cargos

Isabel Blanco, nueva vicepresidenta, no tendrá la estructura de altos cargos de Gallardo

contará con una estructura propia de altos cargos asociados a la misma como en la etapa anterior.

A Blanco, que sí representará a CyL en el Comité de las Regiones de Europa, manifestó que la igualdad es «una bandera de este gobierno», en su departamento están las competencias contra la violencia de género, apoyo a las mujeres, a mayores, menores, colectivos más vulnerables o dependencia. «Asumes grandes responsabilidades», señaló a la

zamorana a Leticia García, nueva consejera de Industria, Comercio y Empleo a quien manifestó la creación de empleo, la protección de los trabajadores y potenciar el diálogo social como una señal de identidad de la Comunidad. Del nuevo titular de Movilidad y Transformación Digital, José Luis Sanz Merino afirmó que conoce su «valía, experiencia y capacidad» demostrada en todos los puestos que ha desarrollado hasta el momento.

Cabero, UGT y CC OO reclaman la recuperación del Diálogo Social

■ El presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, Enrique Cabero, consideró «imprescindible recuperar de manera inmediata» el Diálogo Social en materia de empleo en Castilla y León, tras el cese del consejero del ramo, Mariano Veganzones, tras la ruptura del acuerdo de gobierno entre su partido, Vox, y el PP. Cabero recordó que desde esta institución propia de la Comunidad siempre destacaron la importancia del Diálogo Social «que en Castilla y León está contemplada en el Estatuto de Autonomía, en su artículo 16».

Por ello, ya en el último informe anual de la institución se recogía, entre sus recomen-

daciones, «la importancia de recuperar la confianza y el trabajo conjunto en el seno del Diálogo Social tripartito», formado por Junta de Castilla y León, sindicatos mayoritarios y patronal, por ser «muy útil» para la Comunidad, y por la misma razón reiteró que «es imprescindible recuperar de manera inmediata» este instrumento por parte de la nueva consejera de Industria, Comercio y Empleo, Leticia García.

También valoraron el nuevo nombramiento y la marcha de Veganzones los responsables de los dos principales sindicatos en Castilla y León, UGT y CCOO. El secretario general de la Unión General de Trabajado-

res celebró que «a partir de hoy, se inicia una nueva etapa dentro del Diálogo Social» tras la entrada de Leticia García en detrimento de Mariano Veganzones, a quien calificó como «el peor consejero en la historia de Castilla y León».

Un cambio ante el que el sindicato es «optimista» ya que se parte «de cero», y en el que UGT intentará «recuperar todo lo perdido en los años en que el anterior consejero de Empleo ha estado en funciones», matizando en todo caso que con las consejerías lideradas por el Partido Popular «ha seguido existiendo el Diálogo Social» como «seña de identidad» de la Comunidad.

Luis Tudanca tiende la mano para acuerdos «puntuales»

■ El secretario general del PSOE en Castilla y León, Luis Tudanca, tendió hoy la mano al presidente de la Junta, Alfonso Fernández Mañueco, para llegar a acuerdos «puntuales» en materias como el Diálogo Social o la lucha contra la violencia de género, pero le advirtió que «si va a seguir gobernando igual, con los mismos y de la misma manera», el PSOE mantendrá su «oposición férrea» en las Cortes. Recordó que ya dijo «desde la investidura» que si Mañueco «rompía con la extrema derecha», el PSOE iba a estar «dispuesto a acuerdos puntuales con el PP y el resto de partidos, salvo Vox, en la defensa de los intereses de Castilla y León».

No obstante, y bajo la premisa de que «el movimiento se demuestra andando», Tudanca anunció una batería de medidas que llevarán a las Cortes en los próximos meses para pasar así a la Junta «la prueba del algodón, a ver si han cambiado algo las cosas» o, por el contrario, el Gobierno autonómico mantiene «todos los retrocesos y políticas de extrema derecha».

La Junta inscribe en el registro la Fundación de la identidad de CyL

■ La Junta inscribió la Fundación para la promoción de los valores y la identidad de Castilla y León, anunciada por el consejero de la Presidencia tras el Consejo de Gobierno del pasado 11 de abril, en el registro de fundaciones de la Comunidad, con una dotación económica inicial de 30.000 euros. En cuanto a los fines específicos, se incluyen el fortalecimiento de los derechos, principios y valores universales que configuran la personalidad de la Comunidad de Castilla y León como institución, la consolidación y el desarrollo de la convivencia democrática en Castilla y León mediante la promoción, la defensa, el conocimiento y la difusión de los valores en los que se asienta, o la proyección y divulgación de Castilla y León, de su historia, de sus características y de los valores que la caracterizan, identifican y singularizan. También contempla la proyección, expansión y difusión de la identidad institucional de CyL.

El XXX Encuentro de Artes de Calle presenta su programación

ARCA se celebra entre el 14 y el 18 de agosto en Aguilar de Campoo

EFE
PALENCIA

El Encuentro Internacional de Artes de Calle de Aguilar de Campoo (ARCA), el evento especializado en artes de calle más longevo de Castilla y León y uno de los más veteranos del panorama nacional, celebra su 30 aniversario con más de una veintena de espectáculos.

La alcaldesa de Aguilar, María José Ortega, acompañada por la concejala de Cultura, Soraya Isasi; el técnico de Cultura Jorge Sanz y el director corporativo de Galletas Gullón, Paco Hevia, ha presentado este lunes los detalles de la 30 edición que se celebrará en la localidad palentina del 14 al 18 de agosto.

En esta ocasión, serán 16 compañías las nacionales e internacionales que emocionarán al público con más de una veintena de espectáculos de circo, humor, títeres, acrobacias, malabares, danza, música y teatro.

Hasta Aguilar llegarán la música cinematográfica, la escritura acrobática y el circo marroquí sin rodeos de la Compañía Colokolo; cuatro atletas de la Compañía Yllana & Nacho Vilar que no han logrado clasificarse para participar en los Juegos Olímpicos y que montarán su propia competición; Proyec-



La Compañía Yllana - Nacho Villar, es una de las invitadas a este festival

to Kavauri y Lullaby, un show de báscula, portes y saltos frenéticos en el que su "más difícil todavía" será la conciliación familiar; y la mágica carpa, blanca y redonda, de los suizos Nicole & Martin, en cuyo interior serán protagonistas los cuentos, la narración y la expresión corporal.

Habrán más acrobacias gracias al espectáculo NüShu, de la Compañía Capicúa, y a Piensa en Wilbur, del gimnasta, actor y artista

de circo Wilbur. H, de la Compañía La Corcoles.

En Después de Todo. El Trailer, de la Compañía PSiRC, la inteligencia artificial pondrá a prueba a los humanos y, desde Dinamarca, Alexander Theater invitará al público a mirar el espectáculo Alex Barti a través de los ojos de la inocencia.

Por su parte, Leandre Clown representará en Fly me to the moon el viaje posible de dos payasos ha-

cia la luna, mientras que Brillante Droga, de Niñas Malditas, también propondrá un recorrido, pero en este caso hacia la independencia del par tecnología-información.

Completan el programa Home, un drama al servicio de la comedia a cargo de Cris Clown, y el experimento sociológico Love, de Sergi Estebanell, centrado en la búsqueda de los miedos de la población investigados desde una mirada artística, antropológica y psicológica. ■

Muere un joven de 18 años tras una salida de vía en la ZAP2554

EFE
ZAMORA

Un joven de 18 años ha muerto este lunes y otra persona ha resultado herida leve tras salirse de la vía un coche en una carretera provincial de Zamora a la altura de Rosinos de Vidriales. El fallecido era natural de Santibáñez de Vidriales, donde el suceso ha causado gran consternación. El fallecido era ocupante del vehículo y el conductor resultó herido leve. El siniestro tuvo lugar sobre las 7:14. Una persona alertó de que un vehículo se había salido de la vía en la ZA-P-2554 y había saltado un muro y un ocupante había quedado inconsciente y atrapado en el interior. ■

La Fundación Atapuerca celebra sus 25 años con un concierto de la OSCYL Joven

ICAL
BURGOS

La Fundación Atapuerca celebra el miércoles sus Bodas de Plata con un concierto a cargo de la Orquesta Sinfónica de Castilla y León Joven (OSCYL Joven) al que acudirá la reina doña Sofía. El evento que tendrá lugar en el aparcamiento de los yacimientos de la sierra de Atapuerca. ■

Vuelve a la cárcel en menos de un mes por intentar matar a una joven tras cumplir 20 años en la prisión de Dueñas

EFE
PALENCIA

La Policía Nacional ha detenido a un hombre de 39 años, que había cumplido condena por agresión sexual y que ha vuelto a la cárcel por un delito de homicidio en grado de tentativa tras agredir a una joven de 18 años en Palencia que logró escapar mordiéndole en una mano.

El hombre había salido del centro penitenciario de Dueñas (Palencia) el 18 de junio tras cumplir condena por una agresión sexual cometida en 2004, cuando tenía 19 años, y contaba con un dispositivo localizador por ese motivo.

Sobre las dos de la madrugada del 12 de julio, un hombre corpulento agarró a la joven por detrás con intención de estrangularla, según su propia declaración. La joven consiguió zafarse del hombre tras mor-

derle una mano y acudió a la Comisaría para denunciar los hechos.

Con la descripción aportada, el hombre fue localizado dos horas después en las inmediaciones de la Comisaría Provincial y fue detenido. Se trata de un hombre de gran corpulencia, que tenía una mordedura en una mano, que manifestó padecer esquizofrenia y necesitar medicación para evitar comportarse de modo agresivo.

Declaró a los agentes que no quería agredir sexualmente a la joven, sino que quería "hacer un mataleón" (un estrangulamiento por la espalda con el brazo rodeando el cuello de la víctima hasta que pierda el conocimiento pudiendo ocasionar su muerte), y si no, "matarla con un palo".

Durante su detención agredió a varios policías, causándoles peque-

ñas contusiones. También agredió a un médico que tuvo que acudir para suministrarle un calmante.

Este hombre al parecer habría alardeado en prisión de que iba a cometer más agresiones cuando saliera de prisión y ya en libertad había protagonizado un incidente autolesivo.

El hombre podría sufrir esquizofrenia y requerir medicación regular que no estaría cumpliendo desde que salió de la prisión de Dueñas.

No se le conoce arraigo alguno en Palencia, ni residencial ni familiar, tiene prohibición de entrada en Pamplona, ciudad en la que residía y en la que cometió su primer acto criminal (siendo menor de edad), por el que llevaba 20 años en prisión, desde que tenía 19 años. ■

Francia y Portugal, destinos favoritos para los españoles que se van a trabajar fuera

EFE
VALLADOLID

Los trabajadores españoles que deciden emplearse (sector servicios) fuera del país eligen Francia (35 por ciento) y Portugal (18 por ciento) como principales destinos laborales mientras que, en sentido contrario, más de la mitad de quienes llegan a España con el mismo fin proceden de Portugal.

Desde Portugal llegan a España entre un 50 y 53 por ciento de los trabajadores extranjeros, "con un crecimiento sostenido en el tiempo", ha explicado este lunes en Valladolid Jesús Baz, profesor de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social (Universidad de Salamanca).

Son dos de las conclusiones del estudio "Desplazamiento intracomunitario de trabajadores entre España y Portugal", impulsado por el Conse-

jo Económico y Social (CES) y que ha desgranado, además de Baz, el presidente de esta institución propia de carácter consultivo, Enrique Cabero.

Este estudio "resulta muy útil para la definición de políticas laborales y de Seguridad Social", ha apuntado Cabero respecto al "importante volumen de traslado de trabajadores a un lado y otro de La Raya" de España y Portugal (regiones Centro y Norte), con derivaciones en los planos jurídico, económico, social y empresarial "vinculado a la prestación transnacional de servicios", ha matizado.

El presidente del CES ha elogiado la utilidad de un estudio "con datos específicos" sobre la materia, una contribución estadística fidedigna a la hora de analizar, evaluar y adoptar decisiones relacionadas con este flujo laboral entre países. ■

Remodelación en el Ejecutivo autonómico

La Junta busca un perfil con experiencia de gestión para la Delegación Territorial

La tercera persona que haga de interlocutor del Gobierno regional en la provincia este mandato se pretende que sea alguien «de continuidad»

A. F.

¿Quién ocupará la Delegación Territorial de la Junta de Castilla y León en Zamora? Es la pregunta más repetida en conversaciones políticas desde el nombramiento de Leticia García y la que se hacen algunos funcionarios de la Administración autonómica. La persona que se nombre será la tercera que haga de interlocutora del Gobierno autonómico en la provincia en la actual legislatura, ya que el mandato arrancó con la continuidad de Clara San Damián en el cargo, pero apenas once meses después optó a la plaza de representante de la Junta en Bruselas y tuvo que ser sustituida por la zamorana que desde ayer es nueva consejera de Industria, Comercio y Empleo. Al ser la tercera cara en una misma legislatura, fuentes del PP y del entorno del Gobierno autonómico consideran que el presidente, Alfonso Fernández Mañueco, puede optar por alguien que de continuidad a la gestión y que suponga un cambio tranquilo.

De ahí, que algunas fuentes del partido apunten la posibilidad de que sea un jefe de servicio o alguien con amplia trayectoria en la Administración y experiencia de



Sara Fernández. | J. L. F. (Archivo)

gestión. En ese sentido, se sitúan en una buena posición de salida para el cargo responsables de áreas como la gerente territorial de Servicios Sociales de la Junta en Zamora, Sara Fernández, o el director provincial de Educación, Fernando Prada. Del mismo modo, se baraja como una persona bien posicionada y con experiencia en la



Fernando Prada. | J. L. F. (Archivo)

Administración la exconcejala del Ayuntamiento de Zamora Belén Sánchez de Anta, que actualmente está como alta funcionaria al frente de la Subdirección provincial de Gestión Recaudatoria de la Seguridad Social. Otras fuentes señalan la posibilidad igualmente de que pueda ser nombrado delegado territorial el actual portavoz



Belén Sánchez de Anta. | Cedida

del PP en el Ayuntamiento de Zamora, Jesús María Prada, aunque éste ha dejado claro en varias ocasiones que quiere centrarse en su actual cargo como jefe de la oposición municipal. La incógnita de quién ocupará la Delegación Territorial sigue por el momento abierta y Alfonso Fernández Mañueco la resolverá en los próximos días.

El PP de Zamora tendrá que designar un nuevo portavoz provincial

A. F.

En la actualidad, la nueva consejera de Industria, Comercio y Empleo ocupa la portavocía en el organigrama provincial del Partido Popular.

Al pasar a desempeñar una responsabilidad en el Gobierno autonómico que la tendrá ocupada en Valladolid, algunos cargos del PP de Zamora se plantean la posibilidad de elegir una nueva cara para la portavocía del partido en la provincia en sustitución de Leticia García Sánchez, que aunque seguirá en el núcleo duro del Partido Popular de Zamora ya no tendría que ser quien hable en nombre de la formación.

Aún así, otras fuentes del PP provincial han apuntado que no se plantean hacer una sustitución rápida porque no es algo que sea urgente y la portavocía en muchos casos es un puesto poco más que testimonial. Eso es así porque principalmente es el presidente del Partido Popular de Zamora y senador, José María Barrios, el que habla en nombre del partido cuando tiene que salir a los medios a pronunciarse sobre algún tema de actualidad en el que tenga voz la formación política provincial con sede en la calle Víctor Gallego.

Un estudio prevé un fuerte intercambio de empleados entre Zamora y Portugal

La lucha contra las «empresas buzón», uno de los retos transfronterizos en materia laboral

Carlos Gil Andrés

Un estudio auspiciado por el Consejo Económico y Social (CES) de Castilla y León, y elaborado por dos investigadores de la Universidad de Salamanca, desvela que más de la mitad de los trabajadores que se desplazan a España para prestar un servicio proceden de Portugal.

Se trata de uno de los datos aproximados que presenta el estudio sobre «Desplazamiento intracomunitario de trabajadores entre Portugal y España. Implicaciones en las regiones de centro de Portugal y Castilla y León», que fue presentado ayer en la sede de la institución, y que también desvela que cada cinco años se duplica el volu-

men de desplazamientos de trabajadores desde España a países de la Unión Europea para prestar servicios, siendo Portugal el destino del 18% de ellos.

Es una realidad «suficientemente significativa», que crecerá en años posteriores, según afirmó el director del estudio, el profesor titular de la Universidad de Salamanca Jesús Baz, que referenció que se trata de una temática «bastante desconocida por el gran público» pero que cuenta con un marco jurídico europeo desde los años 90.

No obstante, reconoció la ausencia de datos y, por ello, justificó la realización del estudio para «hacer una panorámica general de la caracterización de los despla-



Presentación del estudio del Consejo Económico y Social. | Ical

mientos transnacionales de los trabajadores en el marco de la prestación de servicios entre distintos países de la Unión Europea». Un tema «difícil de cuantificar» pero que el estudio intenta esclarecer

con «algunas pinceladas» de la caracterización de estos desplazamientos.

Se trata así de una «avanzadilla en materia de coordinación» para «perseguir a empresas ficticias»,

llamadas también «buzón», que a través de una matriz falsa en un país buscan «aprovechar la legislación del mismo, más favorable, para prestar servicio en otros», y donde ya se ha establecido una colaboración euromediterránea para «luchar contra el fraude en esta materia».

Por ayudar en esta lucha, el presidente del CESCyL, Enrique Cabero, recomendó a la Junta que «mejore y amplíe los datos estadísticos» sobre estos desplazamientos entre la frontera de Castilla y León y las regiones Norte y Centro de Portugal por su importancia a ambos lados de La Raya y por la utilidad de la información para administraciones como la Inspección de Trabajo o la Seguridad Social.

Centro y Norte de Portugal

En ese avance en el conocimiento de la realidad de los desplazamientos de trabajadores entre países miembros de la UE situó Cabero el estudio presentado en la sede del CES, con presencia de las organizaciones sindicales portuguesas Confederação Geral dos Trabalhadores Portugueses y la União Geral de Trabalhadores, así como de UGT, CCOO y CEOE en Castilla y León.

POLÍTICA | REACCIONES AL NUEVO GOBIERNO

DAVID ALONSO / VALLADOLID

«Castilla y León necesita ver que esto es un cambio y vamos a hacer pasar a Mañueco la prueba del algodón». El Partido Socialista de la Comunidad prepara una batería de iniciativas parlamentarias en materia de Diálogo Social, memoria histórica, LGTBI, violencia de género o la Agenda 2030, para conocer si la nueva etapa del PP en solitario al frente de la Junta de Castilla y León «supone un cambio o no» tras la salida de Vox del Ejecutivo autonómico. «¿Va a cambiar algo a parte del nombre de los consejeros y consejeras?», se preguntó Luis Tudanca durante la rueda de prensa que ofreció desde las Cortes de Castilla y León para analizar más en detalle la reestructuración del Gobierno autonómico. «El movimiento se demuestra andando», reiteró en varias ocasiones el líder socialista, que insistió en su exigencia de que Alfonso Fernández Mañueco y su nuevo equipo «deben demostrar si han cambiado o siguen gobernando de la misma manera».

Para tener una primera toma de contacto anunció que pedirán la comparecencia de los nuevos integrantes de la Junta en sede parlamentaria para que expliquen el programa que desarrollarán tras asumir sus nuevas funciones. A los cuatro deseó Tudanca el «mayor de los éxitos» al frente de sus departamentos porque «sus éxitos serán buenos para los castellanos y leoneses». «No vale una ruptura a medias», verbalizó el líder socialista, que reclamó a Fernández Mañueco y al Partido Popular «dar un paso adelante y demostrar con políticas y hechos ese alejamiento y ruptura con la extrema derecha».

Volvió Tudanca a exigir al PP que «rompa» con Vox en los ayuntamientos de la Comunidad como paso para «demostrar» las nuevas políticas y nueva etapa que se abre en la Junta tras la salida de Juan García-Gallardo y sus dos conseje-

El PSOE hará la «prueba del algodón» para saber si la Junta «cambia» sin Vox

El líder socialista propone una batería de medidas y la comparecencia de los nuevos consejeros: «Deben demostrar si han cambiado o siguen igual»



Luis Tudanca interviene ayer en las Cortes para valorar los cambios en las consejerías de la Junta de Castilla y León. / ICAI

ros. No se mostró tan contundente como el pasado viernes a la hora de vincular esta ruptura municipal con el apoyo parlamentario del PSOE, y volvió a tender la mano a Fernández Mañueco para alcanzar esos «apoyos puntuales». «Llevo desde el primer día diciendo que si rompe con Vox íbamos a

estar en la defensa de la gente de Castilla y León. No podíamos consentir que la extrema derecha ordenase la gestión de la Comunidad».

Dentro del capítulo de peticiones al nuevo Gobierno de la Comunidad, Tudanca recordó al presidente de la Junta que las institucio-

nes propias «llevan más de un año prorrogadas», y le retó a que se sienten a acordar su renovación. «Necesitamos ver que esto es un cambio, o sino veremos que en realidad lo que ha pasado estos dos años no era fruto del arrastre de Vox, sino que esos son también los principios del PP».

APUNTE

CCOO y UGT piden una reunión urgente con la nueva consejera de Empleo

Los secretarios generales de CCOO y de UGT en Castilla y León, Vicente Andrés y Faustino Temprano, urgieron una reunión con la nueva consejera de Industria, Comercio y Empleo, Leticia García, a la que dieron la enhorabuena por el cargo, para establecer un calendario de «recomposición» de derechos y políticas laborales «destruidas» en la etapa anterior. Una petición atendida por la propia consejera, que confirmó a la Agencia Ical que sus primeras reuniones serán con los agentes sociales para hacer del Diálogo Social una «seña de identidad» de la Comunidad.

Ambos asistieron a la toma de posesión de los nuevos consejeros que se incorporan tras la ruptura del pacto de gobierno con Vox, entre ellos la titular de Industria, Comercio y Empleo. «Se vuelve a la normalidad democrática», sentenció Vicente Andrés, que expresó que Leticia García asume una «Consejería desolada y destruida» por el anterior consejero Mariano Vegganzones (Vox).

Por último, y cuestionado sobre el futuro que se dibuja en las Cortes con un PP en minoría y la presidencia de la Cámara bajo la llave de Vox, pronosticó un «grave conflicto» entre el poder Ejecutivo y el Legislativo «por la batalla cultural, no por mejorar la vida de los castellanos y leoneses».

EMPLEO | INFORME DEL CONSEJO ECONÓMICO Y SOCIAL

Más de la mitad de los trabajadores que se desplazan hasta España proceden de Portugal

SPC / VALLADOLID

Un estudio auspiciado por el Consejo Económico y Social de Castilla y León, y elaborado por dos investigadores de la Universidad de Salamanca, desvela que más de la mitad de los trabajadores que se desplazan a España para prestar un servicio proceden de Portugal. Se trata de uno de los datos aproximados que presenta el estudio sobre 'Desplazamiento intracomunitario de trabajadores entre Portugal y España. Implicaciones en las regiones de centro de Portugal y Castilla y León', que fue presentado ayer en la

sede del CES, y que también desvela que cada cinco años se duplica el volumen de desplazamientos de trabajadores desde España a países de la Unión Europea para prestar servicios, siendo Portugal el destino del 18% de ellos. Es una realidad «suficientemente significativa», que crecerá en años posteriores, según afirmó el director del estudio, el profesor titular de la Universidad de Salamanca Jesús Baz, que refirió que se trata de una temática «bastante desconocida por el gran público» pero que cuenta con un marco jurídico europeo desde los años 90, informa Ical.



Enrique Cabero, durante la presentación del informe. / ICAI

No obstante, reconoció la ausencia de datos y, por ello, justificó la realización del estudio para «hacer una panorámica general de la caracterización de los desplazamientos transnacionales de los trabajadores en el marco de la prestación de servicios entre distintos países de la Unión Europea». Un tema «difícil de cuantificar» pero que el estudio intenta esclarecer con «algunas pinceladas» de la caracterización de estos desplazamientos. Se trata así de una «avanzadilla en materia de coordinación» para «perseguir a empresas ficticias», llamadas también 'buzón', que a través de una matriz falsa en un país buscan «aprovechar la legislación del mismo, más favorable, para prestar servicio en otros», y donde ya se ha establecido una colaboración euro-mediterránea para «luchar contra el fraude en esta materia».